# 平成30年南房総市教育委員会第10回定例会会議録

- 1 日 時 平成30年10月24日(水)午後3時00分開会~午後4時22分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠 委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳 委 員 石 井 美智代
- 4 出席職員 教育次長 石 井 喜 弘 参事 鈴 木 康 代 教育総務課長 内 藤 一 浩 子ども教育課長 水 島 孝 夫 生涯学習課長 加 藤 勉 書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 平成30年9月28日開催の第9回定例会会議録について承認
- 8 議 事報告事項
  - ① 教育長報告

今週の月曜日、嶺南中で県指定1年目であります「地域における食育指導推進授業」がありました。約60名の関係者が来られましたが、給食が非常においしいと驚かれていました。炊きたてのご飯が提供されるという特徴がありますが、汁物のだしのおいしさ、地元のサツマイモと3つの味噌を合わせた味噌汁、少し大きめに切った野菜等、評価をいただきました。

国語力・読解力についてですが、AIが浸透してきて、国語力・読解力をつけていかないと子どもたちが職を得られない時代になってくるだろうと言われています。国語力・読解力は全国的にレベルが低くなってきているそうです。本市では百文字作文を実施していますが、コンクールに出すために書かせるのではなくて、論理的に書く、論理

的に読む力をつけさせるための百文字作文であるということで、各学校で取り組んでい ただきたいと考えていますと報告・説明。

## ② 各課報告

- ア 内藤教育総務課長が、南房総市丸山地区及び和田地区学校再編検討委員会について 報告・説明。
- イ 水島子ども教育課長が、南房総市幼稚園園主任会、南房総市事務職員会議⑦、南房総市学校事務共同実施運営協議会②、南房総市教育支援協力員会議②、就学時健康診断、南房総市就学時ことばの検査協力員会議③、百文字作文審査会、南房総市副園長・教頭会議③、平成31年度当初予算編成説明会、平成30年度越後長岡中学校野球交歓大会(~21日)、就学時健康診断について報告・説明。
- イ 加藤生涯学習課長が、本の紹介をしあおう!ミニビブリオバトル、第25回伏姫旗争奪千葉県小中学校剣道大会、南房総市図書館蔵書点検 10月4~9日、第12回富山地区ふせひめ体育大会、第8回白浜町民体育祭、第36回安房郡市PTAバレーボール大会、第68回千葉県PTA研究大会安房大会実行委員会総務委員会、平成30年度社会人権教育地区別研修会(市原・君津・安房地区)、第11回南房総市少年柔道白浜大会、高齢者体力測定(白浜地区)、平成30年度市町村生涯学習・社会教育主管課長会議について報告・説明。

#### (質疑)

- 岡崎委員 10月17日に行われました平成31年度当初予算説明会ですが、子ども教育 課担当ということは小中学校だと思いますが、どういう人たちが集まって、どのような 説明をされたのでしょうか。
- 水島子ども教育課長 小学校、中学校、幼稚園、子ども園の事務職員、教頭、副園長が集まりまして、平成31年度予算の編成に係る注意事項等の説明をいたしました。
- 岡崎委員 特別な編成をするから、説明をしたということではないのですね。
- 水島子ども教育課長 毎年実施しております。市企画財政課の説明をうけまして、我々が 小学校、中学校、幼稚園、子ども園に説明をするものです。
- 石井委員 9月29日の本の紹介をしあおう!ですが、内房も外房も含めて5人の参加者 だったのでしょうか。
- 加藤生涯学習課長 当初、10人の申し込みがありましたが、体調不良等によりまして5人となりました。とみうら元気倶楽部と図書館の2カ所の予定でしたが、参加者が減ったため図書館のみの開催となりました。

岡崎委員 5人の子どもたちが、それぞれ自分の推薦したい本について説明をして、紹介 しあうという内容だったのですか。

加藤生涯学習課長 そのようです。そして、どの本が読みたくなったか、どれが一番かということを決めました。

### 議決事項

① 議案第66号 南房総市預かり保育室の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

水島子ども教育課長が、預かり保育室の職員にその他必要な職員を置くことの追加と、実施時間の延長について、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

② 議案第67号 教育財産の用途廃止について

内藤教育総務課長が、南房総市和田学校給食センターの土地・建物の教育財産としての用途を廃止することについて資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 今後、この土地・建物の利活用の見通しはありますでしょうか。

内藤教育総務課長 市の公有財産活用検討委員会に諮りまして、農林水産部の施設として活用したいということで、検討している状況です。

岡﨑委員 建物もですか。

内藤教育総務課長 土地・建物一式で農林水産部の方で検討しております。

小宮委員 教育財産として廃止してしまいますと、教育委員会の所管から市長部局に移る ということですか。

内藤教育総務課長 そういうことになります。教育財産から普通財産になり、市長部局へ移管されます。

質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第68号 南房総市教育功労者表彰について

内藤教育総務課長が、前回会議から追加の推薦があった教育委員会表彰被表彰者、教育長顕彰被表彰者について、表彰事由等を資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

# 協議事項

① 南房総市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する 条例の制定について

水島子ども教育課長が、国の法律の改正により、市条例の一部を改正することについて資料に基づき説明。

### (質疑)

岡崎委員 本市には該当がいないということですが、近隣の市町はどのようになっておりますか。

水島子ども教育課長 近隣の市町もないという状況です。

庄司委員 千葉県内で実施している市町村はありますか。

水島子ども教育課長 千葉県内ではあると思います。

庄司委員 子どもが多くて需要が多いところでしょうか。

水島子ども教育課長 そういうところだと思います。南房総市は待機児童がいないので、 ここまで実施しなくてもいいのですが、県北の方は待機児童がおりますので実施していると ころがあると思います。

② 南房総市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について

水島子ども教育課長が、学校教育法の改正により、市条例の一部を改正することについて資料に基づき説明。

### (質疑)

小宮委員 この条例改正の背景というのは、指導者不足ということでしょうか。

水島子ども教育課長 そうだと思います。人が集まらなくて、困っている状況があると思います。

庄司委員 年齢制限はありますか。

水島子ども教育課長 年齢制限はありませんが、南房総市では非常勤職員で雇用しておりますので、65歳までとなります。どうしてもいないという状況であれば、専門的な知識がある等で雇用することも可能になると思います。

#### 9 その他

- ・鈴木参事から、不登校児童生徒の状況について説明・報告があった。
- ・内藤教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第11回定例会を 11月16日(金)午前10時に開催することで決定した。

# 10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成30年11月16日

南房総市教育委員会 教育長

南房総市教育委員会 署名人

南房総市教育委員会 書 記